
RV Ratzel gibt einen Überblick über die im Jahr 2008 durchgeführten 
Verwaltungsausschuss-, Fachausschuss- und Ratssitzungen sowie die 
Fraktionssitzungen (Anlage). 
 
Er erklärt, dass alle Ratsmitglieder ehrenamtlich tätig sind und dieses Ehrenamt im 
Dienst für den Bürger ausgeübt wird. Es wird viel über Politikverdrossenheit gesprochen, 
was teilweise bei so manchen Entscheidungen auf höherer politischer Ebene 
verständlich ist. Er möchte für die ehrenamtlich politisch Tätigen eine Lanze brechen, da 
sie auch einmal eine Anerkennung in der Öffentlichkeit verdient haben. Er bedankt sich 
bei den Bürgerinnen und Bürgern, die regelmäßig an Rats- und Ausschusssitzungen 
teilnehmen. Leider ist das nur ein sehr kleiner Teil. Das kann aber seiner Meinung nach 
auch ein Zeichen dafür sein, dass die große Mehrheit mit der Arbeit zufrieden ist. Er 
bedankt sich auch bei der Presse für die stets faire Berichterstattung. Weiter bedankt er 
sich bei allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Verwaltung, die die vielen Aufträge 
des Rates immer in vertraulicher Zusammenarbeit und in freundlichem Umgang erledigt 
haben. Im nächsten Jahr stehen einige wichtige Entscheidungen an, z. B. die 
Sportplatzsanierungen in Heidmühle und Sillenstede und die Attraktivitätssteigerung des 
Freizeitbades Aqua-Toll. Alles hängt natürlich im Wesentlichen von den Finanzen der 
Stadt ab. Der Baubeginn der B 210 wurde angekündigt und es bleibt zu hoffen, dass es 
auch dazu kommt. Im Hinblick auf den Beitritt der Stadt Wilhelmshaven zum 
Zweckverband Jade-Weser-Park ist er der Meinung, dass das Pflänzchen der 
regionalen Zusammenarbeit weiter wachsen und zu einer Pflanze werden muss. Er 
hofft, dass sich das Verhältnis zwischen der Stadt Wilhelmshaven und der Stadt 
Schortens, das in der Vergangenheit durch einige Dinge erheblich getrübt war, jetzt zu 
einem Besseren wendet und man wirklich zu einer konstruktiven Zusammenarbeit 
findet. 


